

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 1, Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Trabajos estériles

Mucho se habla estos días de la reconciliación entre demócratas y liberales.

Dice un periódico de la Corte que ha oído a la derecha y a la izquierda, que los trabajos para procurar la unión están en muy buen camino, y pronto será un hecho la avenencia liberal democrática, debida a las habilidades de un joven exministro liberal que tiene gran ascendiente con el señor Moret.

El señor Canalejas, a lo que parece, no opone la menor dificultad a la jefatura de Moret sin inconveniente alguno; pero esto habrá de darle garantías suficientes de que lo sustancial del programa democrático ha de incluirse en el programa del partido liberal, y ha de ser realizado desde el Gobierno.

¿Cuáles son las garantías deseadas por el señor Canalejas?

Todo se sabe ya. El señor Canalejas exige para sí o para uno de los exministros que con él están identificados, la cartera de Gobernación. Con esta garantía le basta para mantener las ideas y los principios, que están para él muy por encima de las cuestiones personales. La jefatura es cosa muy secundaria para el señor Canalejas; con imponer su programa y traer a las Cortes los diputados y amigos suyos que lo han de votar, tiene sobrado, por ahora.

No sabemos como al, habil y joven exministro, mediador en esas negociaciones y componendas, se le ocurre que por semejantes carriles ha de poner de nuevo en marcha el tren liberal-democrático que hace once meses rodó con Vega Armijo por el despeñadero radical.

Aun en el caso de que Moret se resignase a ser un jefe sin programa y sin mayoría, es bien seguro que el partido liberal no ha de querer seguirle por tales derroteros.

Entre el combismo de Canalejas y el liberalismo de Montero Ríos, no hay términos de avenencia posible. El choque de esas dos tendencias irreductibles determinó la ruptura, y es del todo insensato pretender la unión mediante la suma de cantidades heterogéneas.

Pero supongamos todavía que la nostalgia del Poder acorta entre ellos las distancias, les reduce a soportarse mutuamente, a simular un concierto, como el que simulaban en 1905, para aceptar el Poder cuando llegue el caso. ¿Qué ocurriría? Lo mismo que entonces: seis crisis totales y cuatro parciales en año y medio, para concluir sin entenderse, enconados unos con otros y más divididos que antes, sin haber gobernado ni un solo día en bien de la nación, y habiendo empleado todos los de su vida ministerial y legislativa en provocar la guerra civil con la guerra religiosa, en promover la alarma y la inquietud generales, en alentar odios y pasiones que dormían sin esperanza.

Y vale la pena volver a andar ese camino? Las habilidades

del joven exministro liberal, aun coronadas por el éxito, no alcanzarían otro resultado. Mas hábil que él era, sin duda, don Tráxedes Mateo de Sagasta, y tuvo que decidirse a prescindir de uno de los dos elementos, para continuar gobernando en paz con los suyos sin graves conflictos.

Esta, sobre todo, es la que impide la avenencia entre liberales y demócratas.

LAS NUEVAS CÉDULAS

La ley de desgravación de los vinos, ya promulgada en la «Gaceta», autoriza a los Ayuntamientos a quienes alcanzan los 16 minos de la ley a aumentar sus recursos, con el fin de encontrar compensación en los ingresos.

Entre estos recursos figura la autorización para aumentar el recargo municipal sobre las cédulas personales, que satisfacían el 30 por 100 de recargo transitorio y el 39 por 100 municipal sobre la cuota.

En 1908, la cuota de la cédula será la suma de la de 1907, con el 30 por 100 de recargo transitorio. Sobre esta suma, que es la nueva cuota, se aumenta el 50 por 100 que ya regia como recargo municipal.

Y hay además que añadir el 30 por 100 (según el párrafo 1.º del artículo 3.º de la ley) sobre el nuevo valor de la cédula.

La cantidad, por tanto, que hay que satisfacer en 1908 por las diversas clases de cédulas personales será la siguiente:

CLASES	Total que habrá de pagar se en 1908. Pesetas.	Diferencia en más que en 1907. Pesetas.
Especial.	468'00	108'00
Id. cónyuge.	117'00	27'00
1.º cónyuge.	234'00	54'00
2.º cónyuge.	58'50	13'50
3.º cónyuge.	175'50	40'50
4.º cónyuge.	43'88	10'13
5.º cónyuge.	117'00	27'00
6.º cónyuge.	29'25	6'71
7.º cónyuge.	58'50	13'50
8.º cónyuge.	14'63	3'40
9.º cónyuge.	46'80	10'80
10.º cónyuge.	35'10	8'10
11.º cónyuge.	23'40	5'40
12.º cónyuge.	11'70	2'70
13.º cónyuge.	5'85	1'35
14.º cónyuge.	2'34	0'54
15.º cónyuge.	1'18	0'28

Panaderías militares

Dice un colega militar: «Se habla nuevamente de que, personas ajenas a la milicia, pero que se interesan por el vecindario de Madrid, se dirigen en breve al ministro de la Guerra para gestionar el establecimiento de panaderías militares.»

La petición, si se hace, habrá de dar lugar a un concienzudo estudio partiendo acaso de aquellos suministros de pan que estableciera el general Salamanca y que tendrían a manos de su sucesor en el cargo de director de Administración Militar, general Weyler.

Crónica

Los crisantemos

En los días menguados de otoño, cuando es gris el cielo y lloran las nubes apesadumadas sobre la gran aridez de los jardines fatigados esas flores simpáticas que no tienen perfume, pero que atesoran en sus corolas todos los matices del arco iris, todos los fulgores del sol de este. En medio de las tristezas precursores del invierno son como una dulce sonrisa interrumpiendo una pena muy honda.

Los crisantemos son las flores más intensamente humanas; por esto es tal vez que encuadran en las dihas al igual que en las penas. Colocad so-

bre una tumba un ramo de claveles ó camelias y os parecerá un sarcasmo, como una risotada loca turbando el silencio de un lugar augusto, como un rayo de luz blanca y molesta quebrando las misteriosas penumbras de una catedral gótica; y es que estas flores aman el bullicio, la vida, y reclaman porcelanas de Sevres y cristalería bohemia y oleadas de seda.

En cambio una corona de crisantemos no desentona sobre un mármol funerario, y las mismas flores armonizan igualmente con la adamascada mantelería de una mesa coquetamente dispuesta, y lucen brillantes y triunfadoras adornando una cabeza juvenil.

Los crisantemos preludian la balada del invierno, que continúan las violetas y terminan las flores de almebro entre efluvios de primavera y efervescencias de sabia nueva.

Un mazo de aquellas flores autumnales allá en el fondo de un jardín de acahos y musgosos senderos en un día lluvioso de ambiente denso, recordan el arco-iris tendiendo su arcada policroma en el fondo de un cielo de nubes plúmeas.

Las rizoas corolas lagriman pausadamente irisaadas gotas; los árboles sin hojas perfilan sobre el fondo gris sus esqueléticas siluetas...

En los días claros, en plena luz, parecen los crisantemos soles diminutos que ciegan los ojos con la vivacidad en sus tintas...

Ellas evocan tapices y telas japonesas cuajados de pájaros de largas y vistosas colas, de horrendos mitos y de espléndidas flores de chillona tonalidad.

Los crisantemos sienten las nostalgias de Oriente, su bello país; allá dejaron el aroma, pero guardan todos los cambiantes de luz, los ricos fulgores del sol paciente en sus corolas, y, al abrirías en nuestros jardines, los vierten pródigos áztraudales.

J. M. T.

Instrucción pública

Presupuestos.—Los Alcaldes de los pueblos de Martín Muñoz de la Dehesa, Fuente de Santa Cruz, Samboal y Veganzones, remiten á esta Junta los presupuestos escolares para el año de 1908.

El maestro de Pelayos participa haber hecho entrega de los presupuestos escolares de la escuela diurna y de adultos, y que han de regir durante el año de 1908, al señor alcalde de dicho pueblo.

Cierre de clases.—El señor Alcalde de Sam-

boal, participa haber dado órdenes terminantes para cerrar la escuela de dicho pueblo, por haberse declarado la epidemia de la difteria.

Clases reanudadas.—El maestro de Arcones participa haber empezado las clases en aquella escuela, por haber desaparecido por completo la epidemia del sarampión.

Cuentas aprobadas.—La Junta central de Derechos pasivos del Magisterio remite las cuentas aprobadas presentadas por el señor Secretario de esta Junta don Augusto López Bueso, relativas á los veinte trimestres, ó sea desde el tercer trimestre del año 1902 hasta el segundo del año actual, ambos inclusivos.

¿EN QUÉ PIENSA?

Siempre la veo ser, siempre triste, detrás de la ventana; creo que sufre y al oírlo siento dolores en el alma.

Dí, ¿qué tienes? ¿Por qué tus ojos tristes luceritos enfermos, brillan opacos? ¿Por qué no hay resplandor de juventud en ellos? (doras)

Y á estas preguntas más me responde una silueta negra, la silueta cruel del cementerio donde duerme la muerte...

SANTOS BOZAL CASADO.

Comisión provincial

Esta Comisión, en sesión de ayer, entre otros acuerdos, ha adoptado los siguientes:

Infumar al señor Gobernador en el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Madriguera don Juan Cerezo, contra providencia de la Alcaldía de Muyo.

Idem en uno del Ayuntamiento de Navas de Oro: en réplica de excepción de subasta para el suministro del alumbrado público.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de anoche

Después de cincuenta minutos de sesión secreta, se abre la pública á las ocho y cuarto de la noche.

Preside el señor Alcalde y una vez aprobada el acta de la anterior, se despachan los siguientes asuntos puestas á la

Orden del día

Empadronamiento.—Se concede á doña Aurora Diaz-Ordóñez de Mán y su familia.

Cuentas.—Se aprueban las cuentas

112 SANCHO SALDAÑA

lor, no había tenido otro consuelo que sus lágrimas y las religiosas palabras con que tal vez confortaba su ánimo la generosa Elvira, que por fortuna se encontraba en la misma estancia con ella. Pero esta mujer fanática, sin dejar ver su rostro á nadie, persuadida de que Dios permitía todo aquello en castigo de la falta que había cometido dejándose ver de Leonor, rara vez se acercaba á hablarla, embobada en sus oraciones, y creía en que cometía un pecado cuando movido su corazón por un sentimiento dulce, pero mundano, dirigía la palabra á su amiga. No obstante, su natural ternura venía á veces su fanática obstinación, y buscando palabras con que aliviarla de sus pesares, proporcionaba á la doncella de Iscar los únicos momentos de dulzura que gozaba en su cárcel; cárcel decimos, si tal puede llamarse la estancia más elegante y mejor ahijada que había en el castillo, puesto que aunque privadas de libertad, todo

FOLLETON DE EL ADELANTADO 109

cumpliré; yo os lo prometo de nuevo. —Está bien, replicó el paje: soldado, tú la hablarás ahora mismo. Sígueme. En diciendo así, Usdrobal y Jimeno saludaron á la hermosa mora, que contestó con una inclinación de cabeza; salieron del cuarto, y se encaminaron por desusados y ocultos pasadizos á la habitación de la desdichada prisionera de Iscar.

En medio de las tristezas precursores del invierno son como una dulce sonrisa interrumpiendo una pena muy honda. Los crisantemos son las flores más intensamente humanas; por esto es tal vez que encuadran en las dihas al igual que en las penas. Colocad so-

El señor Zúñiga, propone se pinte la farola del centro del Azoguejo.

Los señores Ramón Santiago, Herrero y Santiuste, hacen otros ruegos, que desde los bancos del público, no oímos.

El señor Alcalde, como presidente de la comisión que ha ido a Madrid á gestionar varios asuntos, trata de los puntos siguientes:

Lo de la Asamblea forestal, verificada el día 29 del próximo pasado.

Lo del Campo de tiro.

La reclamación pendiente con la empresa de ferrocarriles.

Dice que también vieron al señor don Raimundo Ruiz, y la hablaron de la expropiación de una casa suya en la calle de Reoyo, y otra en la plazuela de los Huertos, para el ensanche y apertura de nuevas calles, contestándole el señor Ruiz que quería mucho á Segovia y que él antes que nada era segoviano, y tenía mucho interés por su pueblo natal; pero que esto no era asunto de trascendencia, que antes hicieran varias obras de más urgencia, que acabasen las empezadas, que se trabajase por rebajar el precio de los arifutios, pues es ésta una plaza de las más caras de España, sin razón para ello, y otras varias cosas más; y que luego, después de que estuviese hecho todo esto, que es bien poco, él vendería sus casas para el objeto indicado.

Sobre lo del descanso dominical, dice que visitaron al señor Azárate, quien les dijo, debía estar despatchado el expediente; que fueron al ministerio de la Gobernación y después al Instituto de Reformas Sociales; que allí vieron al Secretario general señor Puyol; que este señor les dijo que el día 26 de Noviembre del año actual había pasado á estudio del Instituto de Reformas; que se fueran á ver al general Malbás, con el señor Puyol, y que les dijeron que el expediente había sido enviado el año 1905 y que lo que se pedía, era de justicia.

Que entonces llamaron á los encargados de los Registros y que después de estar mucho tiempo buscando el expediente, les dijeron que allí no había tal expediente y que dejasen la copia que llevaban ó que hiciesen otro.

Viendo esto entonces, dejaron la copia que llevaban y les dijeron que pasaría á la mayor brevedad el asunto al Instituto de Reformas Sociales, para que lo estudiase detenidamente.

También gestionaron lo del cobro de una importante cantidad detenida en la Delegación de Avila.

Recomendaron el asunto referente á las escuelas, y que les dijeron mandasen el expediente para poder incluir á Segovia en las subvenciones, pues todavía había tiempo.

El señor Berrocal, repite exactamente lo mismo que el señor Alcalde.

A propuesta del señor Zúñiga, se acuerda dar las más expresivas gracias á estos dos señores que tanto se han interesado por Segovia en esta ocasión.

Hace algunas consideraciones el señor Baeza sobre el mercado de los domingos, y se levanta la sesión después de darse lectura del estado de fondos.

El descanso para las tabernas

Anoche se reunió el pleno del Instituto de Reformas Sociales para resolver la cuestión del descanso dominical para las tabernas.

El presidente, Sr. Azárate, presentó el cuestionario que tenía redactado, según lo convenido en la reunión anterior.

Los acuerdos se adoptaron por mayoría y son los que reproducimos á continuación de las preguntas del cuestionario:

¿Cabe resolver el asunto plantado dentro de la ley vigente? Si.

¿Procede áclarar ó ampliar por vía de interpretación el contenido del artículo 7 letra H del reglamento vigente? No.

¿Procede hacer la clasificación de las tabernas y de las casas de comidas? Si.

En casa afirmativo ¿deberán hacerse las juntas locales de Reformas Sociales? Si.

¿Procede aplicar en el caso del apartado segundo del artículo 6 que solamente en los locales donde existan artículos permitidos ó prohibidos se fijará un cartel que diga cuáles son de venta permitida, sin perjuicio de que los alcaldes adopten las medidas necesarias para que unos y otros lleguen á venderse en locales distintos? No.

En cuanto á la aplicación de las correcciones disciplinarias del descanso dominical, procede otra jurisdicción de imposición de penas que la que está regulada por los artículos 4 y 5 del reglamento? No.

Qualquiera que sea la resolución del problema en su integridad, ¿procede decir al gobierno que ha de hacerla efectiva por igual en todo el territorio? Si.

Desde Cantalejo

Toma de posesión.—Notas de sociedad.—Un muerto.

El día 3 del actual, á las once de la mañana, tomó posesión de la parroquia de San Andrés, de esta villa, el ilustrado presbítero don Frutos de Frutos Gómez, que desde hace bastante tiempo venía regentándola.

Las grandes simpatías con que el Sr. de Frutos cuenta en esta villa, debido á su amabilísimo carácter y su gran inteligencia, han sido causa de que al amanecer el día 3, uno de los que para él figurarán en la historia en el lugar de los más felices de su vida, hiciera extensiva esa felicidad á toda esta villa, cuyo honor se ve engrandecido con el nombramiento del virtuoso párroco.

El Sr. de Frutos es un hombre inteligentísimo y con el nombramiento de ahora no ha sido él el honrado, sino el cargo para que ha sido designado, el cual se ve desempeñado por un hombre que á más de las condiciones dichas, reúne la de tener uno de los corazones más nobles.

Este pueblo, reconociendo que estaba de enhorabuena por la elección de su nuevo párroco, el día en que tomó posesión le dispensó una feliz acogida y en imponente manifestación, llena de regocijo, le recibió orgulloso de su nuevo triunfo.

Actuaron como testigos presentes nuestro digno alcalde señor Marañón y el respetable Juez municipal señor Frías, en el solemne acto que se efectuó con asistencia del ilustrado párroco de la de Santa Bárbara (Catedral) de Segovia, y hermano del posesionado, don Benito de Frutos Gómez, en concepto de posesionario y con la de los señores don Luis Díaz Cazorro, párroco del Salvador, de dicha ciudad; don Luis González Antón, de la de Aldeasáncho; don Andrés Martín Cardiel, de la de Fuentesrebollo; don Telesforo María Jimeno, de la de Navallilla; don Juan Miranda Sanz, de la de Remendo; don Francisco López Carreño, de la de Sepúlveda; y don Julián Gómez Mate, coadjutor de esta de Cantalejo, como acompañantes.

Por no llegar con tiempo la orden del Juzgado de primera instancia, no se pudo practicar ayer la autopsia del cadáver, habiéndose verificado hoy por los médicos señores Para y Perilligero, en unión de los señores Martín Hurtado, Pérez y Pérez y Gómez Palacios.

El Corresponsal.

5 Diciembre 1907.

LA SEGUNDA CAMPAÑA

Nuestro distinguido colega «Heraldo de Madrid», ha vuelto á publicar su hoja de los jueves «La Medicina y los médicos», que tan útil puede ser á las aspiraciones de la clase. No sabemos si habrá cambiado el criterio y en esta segunda salida romperá algunas lanzas en favor de la colegiación fracasada, pero desde luego suponemos que la Asociación de titulares no se dejará absorber por los colegios, puesto que los médicos rurales tienen intereses distintos y persiguen otros fines que los médicos de capital. Y si lo que se proponen estos es dirigir el movimiento redentor háganlo en buena hora sumando sus actos á los de la junta central, pero sin despertar el recelo de un naciente caciquismo.

Pero en fin, no nos pasemos de suspicaces, y deseemos días de vida y de gloria á «La Medicina y los Médicos».

Ordenación de pagos

El ministerio de Hacienda remite dos libramientos: Uno á favor del señor Habilitado de la Guardia civil de esta capital, por valor de 180,80 pesetas y otro, á favor del Sr. Habilitado de Ingenieros, caminos, Canales y puertos, por valor de 266,80.

SUeltos

Sociedades de recreo

Mañana, por tarde y noche, habrá bailes en las sociedades «El Paraíso» y «El Pensamiento».

En la «Unión Mercantil», baile de tres á ocho. A las nueve de la noche función teatral, poniéndose en escena «Noche feliz» terminando con dos horas de baile.

En la «Góndola Azul», se representará el precioso drama, en un acto y en verso, original de don Mariano de Larra, titulado «La agonía de Colón», desempeñado por los señores Garofa, González, del Barrio y Martín. A las nueve.

De viaje

Ha llegado á esta capital y se hospeda en el Hotel del Comercio, el auditor de Guerra don Angel Garofa.

Ha salido para Madrid el abogado don Bonifacio Rosendo.

Para el mismo punto han marchado los representantes de comercio, don Juan Garofa y don Elias Quervo.

Se ha vuelto ha encargar nuevamente de la Alcaldía, el primer teniente de Alcalde don Pedro Zúñiga.

Haber de los sargentos

El diputado Sr. Llorente ha presentado una enmienda al presupuesto de Guerra, pidiendo que se aumente en 50 céntimos el haber de los sargentos.

De nombramientos

Por el señor primer teniente de Alcalde, en funciones de Alcalde interino, don Pedro Zúñiga, se nos ha facilitado la siguiente nota de la recaudación por consumos, para su publicación:

Recaudado en los días 1, 2, 3, 4 y 5 de Diciembre del año actual, 6,758,48 pesetas.

Idem en iguales días del año anterior, 6,314 fd.

Más en 1907 que en el año anterior, 444,40 pesetas.

Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el honrado y anciano dependiente de la librería del Sr. Rueda, don Cipriano Fernández, quien también durante muchos años estuvo el frente de la librería del Sr. Rubio.

Mucho celebraremos el alivio del enfermo.

Adquisición de ganado

En la subasta verificada hoy en el Regimiento de Sitio del ganado de deshecho por sustitución, han sido adquiridas por el Ayuntamiento de esta capital las dos mejores mulas abastadas, para dedicarlas al arrastre de los carros de la limpieza de las calles.

La comisión de presupuestos tenía dedicadas para la compra de las dos mulas 1.200 pesetas, habiéndose comprado las del Regimiento en 931.



Mi hijo José

padecía una tós crónica que le tenía pálido y endeble. Después de haber probado muchas preparaciones inútiles le dimos la Emulsión SCOTT. Le gustó la de SCOTT, y mejoró desde que empezó la primera botella. Ahora es un muchacho tan sano como se podía desear, habiendo desaparecido todo vestigio de su antigua dolencia."

(Firmado) José Cardús.

Villafranca del Panadés 27 de Agosto de 1906.



Qualquiera que sea el tiempo que ha estado V. tosiendo, la emulsión de SCOTT le cortará la tós. Nada le curará una tós con tanta rapidez y tan permanentemente como la de SCOTT. La Emulsión SCOTT es única en su clase. Supera de mucho á todas las emulsiones similares, en poder curativo. Compre esas y malgastará su dinero. Compre la de SCOTT y se curará Vd. Ninguna otra emulsión posee tan altas recomendaciones como la de SCOTT. En todas las droguerías y farmacias.

Escriba hoy á D. Carlos Maré, Calle de Valencia 333, Barcelona incluyendo 75 Cts. en sellos y le enviará una muestra gratis.



A Madrid. Hoy ha salido el señor Alcalde de esta capital don José Rodríguez Fráile, para Madrid, según lo acordado anoche en la sesión.

Ha fallecido en Fresno de la Fuente, el ilustrado Cura Párroco de Navarre de Ayuso don Leandro Sanz. Su muerte ha sido muy sentida.

Reciba la familia del finado nuestro sentido pésame.

Se han posesionado de sus respectivas Parroquias, los señores siguientes:

Don Prudencio Aguado Macerín, de la de Navarre de Enmedio.

Y don Andrés Martín Rubio, de la de San Cristóbal de Segovia, la cual la venía desempeñando como ajeo y con gran acierto, el ilustrado Cura Párroco de la Lastrilla don Pablo Piquero Casado.

Victima de rápida dolencia ha fallecido en Salamanca, el ilustrado Ingeniero topógrafo don Miguel Sánchez, padre de nuestro estimado amigo y compañero en la prensa, don Angel Sánchez Salcedo, redactor jefe de la interesante revista el «Eco de Castilla», que se publica en Madrid.

El finado prestó servicios en Segovia, durante algún tiempo, conquitándose el aprecio y la consideración de cuantos le trataron.

Al señor Sánchez Salcedo y á toda su estimable familia, enviamos la expresión de nuestro sentimiento, por esa irreparable desgracia.

Clases suspendidas. Han quedado suspendidas las clases de los alumnos en la Academia de Artillería, con motivo de empazar el día 11 del actual los exámenes de medio año y prueba de curso.

La «Gaceta» de ayer publica entre otras disposiciones dos reales órdenes emanadas del ministerio de la Gobernación; una disponiendo se anuncie la provisión, por concurso, de 12 plazas de aspirantes á capitanes del Cuerpo de Seguridad, y las vacantes de aspirantes á tenientes que se produzcan en el expresado Cuerpo y otra disponiendo se anuncie la provisión, mediante examen, de las pla-

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 111

dar este paso, manifestándole el flaco estado de su salud, y el peligro que corría á cualquier acaloramiento ó incomodidad que tomara.

—El mayor mal que me aflige, respondió el herido, no está en vuestra mano curarlo, y ninguna incomodidad puede haber que iguale al tormento de mi imaginación.

Con esto, y viéndole resuelto á levantarse y á ir á ver á sus prisioneras, nadie osó oponerse á su voluntad, y el tetrico Saldaña, lleno el corazón de temores y esperanzas, envió recado de su visita.

Entre tanto Leonor, que había hablado ya con Usdrobal, animada con la esperanza de salir de allí pronto, parecía más alegre que de costumbre, sabedora que había un hombre que se interesaba por ella en donde menos podía presumir encontrarlo. Desde que se vió prisionera, rodeada de personas desconocidas, y todas ellas indiferentes á su do-

Capítulo XV.

Padece, llora, experimenta y gusta de tu llanto y dolor, muerte y tormento, que es justo premio de venganza justa un tal castigo para tal intento: si hay cuchillo de fuerza más robusta, verdugo sea el amor de tu contento, porque entre ese dolor, rabia y discordia, aprendas á tener misericordia.

(Ber. Poema.)

I.

Abiertas aún las heridas, pálido, débil y apoyado en el brazo de su favorito paje, dejó Saldaña el lecho donde había pasado diez días esperando la muerte en la agonía de la desesperación, y con pasos poco seguros se dirigió á la habitación de Leonor. Vanamente Jimeno y los cirujanos trataron de disuadirle de

zas vacantes de aspirantes á guardias del Cuerpo de Seguridad.

Señalamiento de sesiones

Según comunica el Sr. Gobernador civil el Vicepresidente de la Comisión provincial, esta Corporación ha señalado los días 6, 7, 10, 11, 27, 28, 30 y 31, para celebrar las sesiones correspondientes al mes actual.

«Las alondras»

En el «Teatro de Calderón», de Valladolid, se ha estrenado con gran éxito una comedia en tres actos, original del inspirado y brillante poeta, distinguido colaborador de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, Miguel de San Román.

La nueva producción del joven y laureado vate, titulada «Las alondras» y de ella hacen los más entusiastas elogios los periódicos vallisoletanos.

Muy de veras felicitamos á Miguel de San Román por ese triunfo, digno premio á la brillantísima labor que viene realizando el culto literato castellano.

Para la Administración local, particular Agencias de Bufetes; á 1, 1'50 y 2 pesetas. «Memorandum de la cuenta diaria»; á 2'50 ídem.

«Agenda de bolsillo»; á 1'50. Almanaque «El Año en la mano»; á 1,50 y ídem.

Exposición permanente de obras literarias y científicas (todos los días se reciben novedades).

Tarjetas postales, bromuros y Platinos luminados, á 0'20.

Especialidad en tarjetas de visita y toda clase de impresiones.

Se venden en la imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Sociedad de San Vicente de Paul El día de mañana, festividad de la Inmaculada Concepción, se celebrará en la iglesia de religiosas Dominicas, á las ocho y media, la misa de comunión general de todos los socios de la conferencia de caballeros, establecida en esta ciudad.

La junta general reglamentaria será el mismo día á las seis y media de la tarde en la sala de juntas de la misma, sita en la calle de Escuderos, número 7.

Es indispensable la asistencia á ambos actos para ganar las indulgencias concedidas.

Casa de socorro

Hoy ha sido curado de la distensión de ligamentos en la región tarsiana izquierda, el vecino de la calle del Doctor Velasco, número 3, Antonio Herranz.

Jugado Municipal

Registro civil Se ha inscrito la partida de nacimiento del niño Anastasio de Pedro Velasco.

Defunciones, ninguna.

Velada en el Seminario

Hemos recibido una atenta invitación para la velada teatral que con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, celebrarán mañana á las seis y media de la tarde, los alumnos del Seminario Conciliar. Agradecemos la invitación.

Campana nueva

Se ha empezado á colocar en la capilla del cementerio de esta capital, una campana nueva.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Cristiana. Seis reales caja.

Ha despertado tanto entusiasmo en Segovia el estreno de la zarzuela «Patria chica», anunciado para el martes próximo, que ya están comprometidas la mayor parte de las localidades del teatro para esta función.

A visperas

Esta tarde á las tres, ha asistido el Ayuntamiento, en Corporación, á las solemnes visperas que se han celebrado en la Catedral, con motivo de la festividad de mañana.

Música

Mañana, de tres á cinco, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa, en el paseo del Salón, si el tiempo lo permite.

Primera parte Nibelungen, pasodoble. — Wagner. Chanson de Solweig. — Grieg. Gran himno á Santa Bárbara. — Oller.

Segunda parte Danza negra. — Clischer, Patria, Fides Amor; poema sinfónico. — Farfán.

Bajo la doble aguililla, pasodoble. — Wagner.

Los padrones

Los encargados de llevar á efecto la rectificación del padrón municipal, inspirados en el mejor deseo de verificar los trabajos con la mayor exactitud posible y en el plazo marcado por la ley municipal vigente, ruegan con todo encarecimiento al sansto vecindario de esta ciudad, tenga la amabilidad de llenar con toda escrupulosidad las casillas de las hojas de empadronamiento que se entregan á domicilio con los datos estadísticos, cuya clasificación se interesa en las mismas.

OPTICA

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales rocos, precisión rara, primera y corriente.

Precios sin competencia Seportales de la Plaza Mayor, 8.

Cinematógrafo

Reina Victoria

Todas las noches estrenos

Programa para hoy: 1.º En Sevilla, feria, procesiones, bailes, (gran éxito). 2.º La Noche-buena. 3.º Niñas travissas (estreno). 4.º Boda alegre, divertidísima (estreno). 5.º Los bandidos (gran éxito). 6.º Cartas animadas (estreno). Secciones desde las cinco. Mañana domingo, más estrenos, y desde las cinco en adelante. Preferencia, 0'30. Entrada general, 0'15.

Diario religioso

Santos para mañana

La Purísima Concepción.

Cultos para mañana

En Corpus.—De cuatro á cinco, el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

En la Catedral.—A las nueve y media oficiará de Pontifical el Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo.

En las Concepcionistas (de enfrente de S. Martín), último día de novena, á las cuatro y media.

En San Juan de Dios.—A las diez de la mañana, Misa Sacramental con exposición de S. D. M.

Por la tarde, último día de novena á las cuatro y media.

En las Concepcionistas.—(Doctor Peralta), á las diez de la mañana, misa Mayor Sacramental, con exposición de S. D. M.

Por la tarde á las cuatro y media último día de novena.

En San Gabriel, á las cuatro y media de la tarde, último día de novena.

An San Martín.—A las ocho de la mañana misa de comunión general.

A las cuatro y media de la tarde, exposición de S. D. M. y segundo día de novena.

Sección de espectáculos

Teatro Misión

Funciones para esta noche: (Décima de abono).

A las ocho y media en punto. El tirador de palomas, Mañana de sol, La bella Lucerita (estreno), y Los veteranos (estreno).

Funciones para mañana.

A las cinco y media en punto. Las estrellas, Campanero y sacristán, y Los chicos de la escuela.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano, en paneras es el siguiente:

Trigo, 47 47 1/2 reales fanega de 94 libras. Cebada, 25 y 26 íd. íd. las 70 libras. Centeno, 30 á 32 íd. íd.

Algarrobas, 39 á 40 íd. íd.

AREVALO

Se cotizó el trigo á 48 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, 34 y 35 íd. íd. Cebada, 29 á 30 íd.

Algarrobas, 35 y 36 íd. íd. Cálculase la entrada de trigo en 1000 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido. Temporal bueno.

CANTALEJO 29

Trigo, 46'50 á 47 reales fanegas. Centeno, á 36 íd. íd.

Cebada, 27'50 á 28 íd. íd. Algarrobas, á 38 íd. íd.

Avena, 22 íd. íd. Yeros, 37 á 37'50 íd. íd.

Cálculo de entradas 300 fanegas. Tendencia del mercado sigue sostenida. Temporal regular.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Congreso

Después de algunos ruegos y preguntas de escaso interés, se entra en la orden del día.

Continúa la discusión del presupuesto de Guerra.

El señor Llorens consume el tercer turno en contra de la totalidad.

Dice que las deficiencias que se observan en el ejército español, no obedecen á su constitución sino á falta de medios para instruirse.

Pide para los cuerpos técnicos menos táctica.

Sigue el señor Llorens en el uso de la palabra.

Llegada de los Reyes

A las dos y media de esta tarde, como estaba anunciado, llegaron los Reyes á Madrid.

En la estación les esperaban el gobierno en pleno, todas las autoridades, el personal de los centros oficiales, muchos políticos y los jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

El señor Moret no asistió por encontrarse acatarrado.

En el trayecto había mucho público que hizo á SS. MM. un cariñoso recibimiento.

Con motivo de haber ido el gobierno y la mayor parte de los políticos á esperar á los Reyes, se ha retrasado la sesión de la Cámara.

El cierre de las tabernas

En virtud del informe dado por el Instituto de Reformas Sociales, el ministro de la Gobernación ha pedido al Alcalde de Madrid proceda á la clasificación de las tabernas, consignando cuales son casas de comidas, y cuales no.

La nueva disposición no empezará á regir hasta el domingo día 15.

Galástrofe en una mina

De las ruinas de una mina de Virginia (Estados Unidos), donde se ha producido una formidable explosión, van extraídos, hasta ahora, quinientos cadáveres.

Naufragio

En las costas de Río Janeiro ha naufragado un vapor alemán ahogándose treinta pasajeros.

De Marruecos

Se confirman que han sido derrotados cerca de Marrakesh.

Noticiosos de ello se han sublevado contra Hafid, bastantes kábilas que se seguían por la fuerza.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 82'05 Amortizable al 5 por 100... 100'25 Acciones del Banco..... 459'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 CAMBIOS París á la vista..... 13'20 Londres á la vista..... 28'50

G. Cano.

Salvaciones

Se curan rápidamente con el tónico Sanz. Para los reventados y ulcerados empléese la Asentina Sanz. Venta, Muerte y Vida, 6, FARMACIA.

Lotería de Navidad

Por convenir al mejor servicio, se hace necesario que todos los que tengan billetes apartados en esta administración pasen á recogerlos antes del día 10 del actual.

Asimismo se hace saber á los que deseen adquirir billetes de dicho sorteo, no demoren en verificarlo, puesto que referida Administración, tendrá que devolver el 14, los que considere sobrantes.

Alcohol desnaturalizado marca «El Sol»

Se vende á una peseta la botella de un litro, sin casco. La primera venta se hace con el casco, por el que se cobra 0,25 pesetas, y para las sucesivas, al precio indicado, llevando el casco vacío.

En breve se recibirán unas maquinillas especiales para quemar aquel, que se venderán al precio de 0,75 pesetas una.

Casa de Felipe Ochoa, Juan Bravo, número 5. Único depósito de la Unión Alcohólera, en esta plaza.

Mariano Adrados y Vázquez

Practicante en Medicina y Cirujía

Dieciséis años de Práctica en Hospitales y partidos, ofrece sus servicios á los precios siguientes:

Por un año, familia, 9 pesetas. Id. id mes, 1. Servicios sueltos. Por una sangría, 1'50. Id. aplicación de sanguijuelas, 1. Id. curar cantáridas y demás casos de cirugía, cada visita, 1. MUERTE Y VIDA, NUM. 26.

VENTA

Se hace de 40 corambres usadas, en buenas condiciones para vino.

Se informará en la calle de Ochoa Ondátegui, almacén de yeso da Pulido.

A las señoras de buen gusto

Procedente de Madrid, se encuentra en esta capital, Josefina Buendía

Quintos de 1908

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el Banco Aragonés de Seguros y Crédito, única Sociedad Anónima de esta clase en España con un capital de Dos millones quinientas mil pesetas, aumentando con primas, reservas y fondos que ingresa en la Caja general de depósitos del Estado, para garantía de sus asegurados, el Banco Aragonés, ha pagado en 1907, á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas, la suma de pesetas 475.476'12.

Tarifas y detalles, pídanse á la Dirección general, Coso, 61, Zaragoza, ó al Representante de Segovia, don Martín Cubo, Plaza Mayor 7, Segovia.

«LA VERDAD»

Empresa general de redenciones

10.000.000 de pesetas garantía verdad. Dirección Amazonas, 8, segundo derecha, Madrid.

Seguros de quintas, desde 12 años de edad Regalo de 3.500 pesetas, á sus asegurados

Para más detalles, dirijanse al representante, don Baltasar Giménez, Isabel la Católica, núm. 6, en Segovia; don Saturio Moreno, Procurador en Rianza, ó al Director en Madrid, Amazonas, 8,

de Salazar (Peluquera discípula de Pages), la cual ofrece sus servicios profesionales, dentro y fuera del establecimiento.

Hace toda clase de postizos rizados y sin rizar, peina y enseña á peinar. También se tiñe el pelo.

Ondulación natural.

Plaza Mayor, número 7, principal, centro

Garañones

SE VENDEN dos pollinos garañones, de cinco años, menores de la cuerda.

SE COMPRAN, otros dos pollinos garañones que alcancen dos dedos ó más sobre la cuerda, y cumplan tres años en Marzo próximo.

Dirigirse á don Rigoberto de Rojas, en Cuéllar.

NORMANDO

Se desea comprar un caballo normando, de tres á cinco años y de dos dedos sobre la cuerda.

Dirigirse á don Rigoberto de Rojas en Cuéllar.

NITRATO DE SOSA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Único depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor, por intenso que sea. De venta en todas las farmacias, al precio de 5 pesetas frasco. Agentes generales Pérez Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7.—Madrid.

Imp. de EL ADELANTADO.

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION MADAI

Gran fotografia-Victoria-11

El antiguo gabinete fotografico establecido en la calle de la Victoria, num. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al publico...

Retratos a diez centimos. Postales, media docena 3 pesetas. Grupos baratissimos.

Retratos kilometricos, entregados en el acto. Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el dia como la noche...

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

Fotografía de Montes

Reoyo, 15, 3.º

Llegó la ocasión de obtener un buen retrato

El dueño de este establecimiento, deseoso de complacer al publico que durante tantos años le ha favorecido con sus encargos...

Especialidad en retratos de niños

No confundirse: Reoyo, 15, fotografía

Esta casa no tiene sucursales; no fijarse de anuncios confusos. Fijarse bien que Montes está en la calle de Reoyo, 15, 3.º.

Sombrereria y Zapateria

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios muy convenientes

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 35.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París a 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción...

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramon Santiago, Romero, 4, 2.

Centro Barcelonés Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre a todos sus asociados por 750 pesetas...

Para prospectos y suscripciones a nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frias, calle del Pozuelo, número 6, principal.

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 libras y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa...

CALZADO SUPERIOR

No hay que darle vueltas. Para comprar bueno y barato en casa de Alberola. Allí no hay más aparato que el calzado muy barato.

Isabel la Católica, 8

Morrhuel-Creosotado De CHAPOTEAUT. Contiene los principios activos de la creosota de haya...

Revolución!

La Moderna 38, Plaza Mayor, 38. Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, 45 pesetas. Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, 45 idem...

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO de LAGASSE. Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tós, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS. Este ferruginoso es el único que actúa en su composición los elementos de los huesos y de la sangre...

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 d hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales.

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia, y Portugal. 43 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios. Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Sociedad anónima Cros

Barcelona, Princesa, 21. FARRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA E INDUSTRIA. Pr. meras materias para abonos. Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España. SERVICIOS GRATUITOS. Consulta sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción a la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas. Dirigirse a don JUAN GAVILAN. Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid. Jovellanos, 5, 1.º, derecha.

Remedio Universal para el Dolor de Caderas. ALLCOCKS PLASTERS. Tenga presente que los Emplastos de Allcock, se han vendido a millones durante mas de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Pildoras de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & Ca., Barcelona.

SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA. En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, a precios baratissimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería. Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros. 10, Isabel la Católica, 10.